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Niederschrift über die 19. Sitzung des Ausschusses für 
Kultur, Schule und Sport am 02.05.2018, 16:00 Uhr, Großer 

Sitzungssaal, Rathaus, Markt 8, 48653 Coesfeld 

Anwesenheitsverzeichnis 

 Bemerkung 

Vorsitz 

Herr Tobias Musholt CDU  

stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Rudolf Entrup CDU Vertreter für Herrn Stephan Beck 

Frau Kirsten Fabry FDP  

Herr Dieter Goerke AfC/FAMILIE  

Herr Michael Heiming SPD  

Herr Dr. Bernhard Kewitz CDU  

Frau Rosemarie Niemeier CDU  

Frau Irmgard Potthoff Bündnis 90/Die Grünen  

Herr Horst Schürhoff SPD Vertreter für Herrn Hermann-Josef Vogt 

Frau Martina Vennes Pro Coesfeld  

Herr Heinrich Volmer Pro Coesfeld  

Herr Lutz Wedhorn CDU Vertreter für Herrn Bernd Rengshausen 

Verwaltung 

Herr Thomas Backes I. Beigeordneter  

Herr Dr. Thomas Robers Beigeordneter  

Frau Dorothee Heitz FBL 51  

Herr Ulrich Kentrup FB 51  

 

Schriftführung: Herr Ulrich Kentrup 

Herr Tobias Musholt eröffnet um 16:00 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ein-
berufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

Die Sitzung endet um 16.31 Uhr. 
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Tagesordnung 

Öffentliche Sitzung 

1 Modernisierung Schulzentrum - Ergänzung des Raumprogramms 
Vorlage: 056/2018 
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Erledigung der Tagesordnung 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 Modernisierung Schulzentrum - Ergänzung des Raumprogramms 
Vorlage: 056/2018 

Zu diesem Tagesordnungspunkt findet zeitgleich eine Sitzung des Ausschusses für Umwelt, 
Planen und Bauen statt. 

Frau Vennes stellt die Fragen, ob das Raumprogramm mit den Schulen hinsichtlich der Er-
weiterung um 430 m² besprochen und ob die Historische Lehrerbibliothek im Raumpro-
gramm eingeplant worden sei. Dem Beschlussvorschlag 1 könne ihre Fraktion folgen, beim 
Beschlussvorschlag 2 aus der Vorlage zum Sportbereich sehe ihre Fraktion den Bedarf auf 
Erweiterung um weitere 232 m² für die Theorie- und Praxisräume. Spätere Änderungspla-
nungen würden nur zu Mehrkosten führen. Die Fraktion Pro Coesfeld stellt den Antrag, für 
das Sportcluster eine Erweiterung um 100 m2 für Gymnastik/Tanz, 72 m2 für einen Kurs- und 
Seminarraum Sport und 40 m2 für Vorbereitung/Aufsicht sowie 10 m2 für Sanitär Lehrkräfte 
vorzusehen. Mit der Einbeziehung des Sportclusters in das Raumprogramm könne der Quar-
tiersbezug deutlicher hergestellt werden. Über diesen Antrag möge der Ausschuss als Be-
schlussvorschlag 2 abstimmen und der Beschlussvorschlag 2 aus der Vorlage werde dann 
zu Beschlussvorschlag 3. 

Herr Dr. Robers teilte mit, dass der Wunsch der Schule natürlich die Realisierung des Sport-
clusters ist. Man habe die Vorlage vor Versand aber mit einem Schulvertreter besprochen. 
Die Argumentation und Sichtweise der Verwaltung habe man nachvollziehen können. Für die 
historische Lehrerbibliothek sei kein weiterer Raumbedarf einzuplanen, es gehe eher um 
zusätzliche Regalmeter in vorhandenen Räumen. 

Frau Niemeyer macht für die CDU-Fraktion deutlich, dass es jetzt im Gesamtprozess zu-
nächst um die Vorplanung geht. Die CDU-Fraktion verschließe sich nicht dem Sportcluster, 
wolle jedoch zunächst die weitere Entwicklung der Planungsphasen und die Analyse der 
gegebenen Möglichkeiten im Sportbereich abwarten und einbeziehen. Den Beschlussvor-
schlägen 1 und 3 könne ihre Fraktion zustimmen. Dem Antrag von Pro Coesfeld (Beschluss-
vorschlag 2) könne ihre Fraktion aber nicht folgen.  

Herr Goerke schlägt für die Fraktion Aktiv für Coesfeld eine funktionale Erweiterung für den 
Sportbereich vor, ggfs. in kleinerem Rahmen. Vor dem Hintergrund der Kooperation des 
Gymnasium Nepomucenum mit verschiedenen Sportinstitutionen im Rahmen der Umset-
zung ihres Sportprofils sollte die Schaffung eines Kommunikationsraumes machbar sein, der 
insbesondere auch im Rahmen der Kooperation beider Gymnasien vom Heriburg-
Gymnasium genutzt werden könne. Diese Möglichkeiten sollten in die Planung einbezogen 
werden. Seine Fraktion könne den Vorschlägen 1 und 3 zustimmen. Dem schließt sich die 
Fraktion „Bündnis 90/Die Grünen“ an. Beide Fraktionen sprechen sich aber gegen den Zu-
satzantrag von Pro Coesfeld (Beschlussvorschlag 2) aus.  

Herr Musholt lässt zunächst über den Beschlussvorschlag 1 der Vorlage 056/2018, dann 
über den Antrag der Fraktion Pro Coesfeld als Beschlussvorschlag 2 und anschließend über 
den Beschlussvorschlag 3 (Beschlussvorschlag 2 der Vorlage) abstimmen.  
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Beschluss 1: 

Es wird beschlossen, das Raumprogramm um 4 Klassenräume mit je 64 m² sowie 2 Grup-
penräume bzw. Differenzierungsräume mit je 32 m² für die Einführung von G9 am Gymnasi-
um Nepomucenum zu ergänzen und für die zusätzlichen Schüler aufgrund des weiteren 
Jahrgangs entsprechende Fläche für den Ganztagsbereich einzuplanen. Das Raumpro-
gramm erhöht sich somit um 430 m². 

 

Beschluss 2 (Antrag Pro Coesfeld): 

Es wird beschlossen, für das Sportcluster eine Erweiterung um 100 m2 für Gymnastik/Tanz, 
72 m2 für einen Kurs- und Seminarraum Sport und 40 m2 für Vorbereitung/Aufsicht sowie 10 
m² für Sanitär Lehrkräfte vorzusehen. Das Raumprogramm erhöht sich somit um weitere 232 
m2  

 

Beschluss 3:  

Es wird beschlossen, für das Sportcluster keine Erweiterung der Sporthallen I und II vorzu-
sehen. Soweit sich im Rahmen der weiteren Planung und Ausgestaltung der Turnhallensa-
nierung räumliche Spielräume ergeben, soll versucht werden, die dargelegten Belange der 
Schulen zu berücksichtigen.  

 

Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

Beschluss 1 12 0 0 

Beschluss 2 (Antrag Pro Co-
esfeld) 

3 9 0 

Beschluss 3 9 3 0 

 

 

 

 

 

 

Musholt     Kentrup 

           Ausschussvorsitzender            Schriftführer 
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